



## Pressemitteilung

132/2008/56/O  
München, den 27. November 2008

### Internetnutzung nimmt weiter deutlich zu

Immer mehr Internetnutzer sind täglich oder fast täglich im Netz

Im Frühjahr 2008 wurden in Bayern rund 1 700 Haushalte zur Nutzung von Informations- und Kommunikationstechnologien befragt. Wie das Bayerische Landesamt für Statistik und Datenverarbeitung mitteilt, nutzten Anfang 2008 etwa 77 Prozent der Bayern im Alter von 10 oder mehr Jahren das Internet. Fast die Hälfte gab dabei an, täglich oder fast täglich im Netz zu surfen. Gegenüber dem ersten Quartal 2006 ist der Anteil der Internetnutzer damit um rund 5 Prozentpunkte gestiegen. Der Anteil der User, die täglich im Internet unterwegs waren, war etwa 12 Prozentpunkte höher als zwei Jahre zuvor.

Wie das Bayerische Landesamt für Statistik und Datenverarbeitung mitteilt, nutzen immer mehr Menschen Computer und dabei das Internet. Dies zeigen die Ergebnisse der europaweiten Erhebung „Private Haushalte in der Informationsgesellschaft“. An dieser sogenannten IKT-Erhebung beteiligten sich 2008 fast 1 700 Haushalte mit rund 3 300 Personen.

Von den 11,2 Millionen Bayern im Alter von 10 oder mehr Jahren hatten im Frühjahr 2008 knapp 17 Prozent noch nie einen Computer benutzt. Im Frühjahr 2006 lag dieser Anteilswert noch bei fast 20 Prozent. Fast drei Viertel der rund 8,7 Millionen Menschen, die im ersten Quartal 2008 in Bayern einen Computer nutzten, saßen täglich oder fast täglich vor dem Bildschirm. Zwei Jahre zuvor waren es erst zwei Drittel.

Knapp 23 Prozent der Bevölkerung Bayerns im Alter von 10 oder mehr Jahren hatten nach den Ergebnissen der IKT-Erhebung 2008 noch nie im Internet gesurft, (2006: knapp 28 Prozent). Die große Mehrheit – 8,6 Millionen Menschen – war dagegen schon einmal online. Nur bei einem kleinen Teil lag 2008 die Nutzung des Internet länger als drei Monate zurück. Der weitaus größere Teil – 8,3 Millionen oder 74 Prozent der Bevölkerung im Alter von 10 oder mehr Jahren – war dagegen im ersten Quartal 2008 online, unter ihnen neun von zehn mindestens einmal wöchentlich. Zwei Drittel der User – dies entspricht knapp der Hälfte der Bevölkerung im Alter von 10 oder mehr Jahren – waren sogar täglich oder fast täglich im Internet unterwegs. Im ersten Quartal 2006 wurde vom Internet noch nicht ganz so rege Gebrauch gemacht. Damals hatten knapp 68 Prozent im ersten Quartal das Internet genutzt, von denen gut die Hälfte täglich oder fast täglich online war.

Auch für das nächste Jahr sucht das Bayerische Landesamt für Statistik und Datenverarbeitung wieder Haushalte aller Bevölkerungsgruppen, die sich auf freiwilliger Basis an der IKT-Erhebung beteiligen,

- 2 -

Nachdruck mit Quellenangabe erwünscht.

insbesondere Studenten, Arbeitslose oder Haushalte von Alleinerziehenden mit niedrigerem Haushaltsnettoeinkommen. Um zuverlässige statistische Ergebnisse zum Thema „Nutzung von Informations- und Kommunikationstechnologien“ ermitteln zu können, müssen natürlich auch die Haushalte ausreichend repräsentiert sein, die diese Techniken nicht oder noch nicht nutzen. Interessenten können sich per E-Mail ([ikt@statistik.bayern.de](mailto:ikt@statistik.bayern.de)), telefonisch (kostenfrei unter 0800 – 67 38 057) oder schriftlich an das Bayerische Landesamt für Statistik und Datenverarbeitung, Sachgebiet 56, Postfach 1163, 97401 Schweinfurt wenden.

### Häufigkeit der Internetnutzung in Bayern im 1. Quartal 2006 und 2008 in Prozent aller Internetnutzer im Alter von 10 oder mehr Jahren

